

FRAKTION GRÜNE ARBEITNEHMER IN DER AK WIEN

166. Tagung der Vollversammlung
der Kammer für Arbeiter und Angestellte Wien
am 25. Mai 2016

Antrag 04

Transparente Abstimmungen

Die Vollversammlung der Arbeiterkammer Wien spricht sich für transparente Abstimmungen bei TTIP, CETA und TISA aus.

Die Freihandelsverträge TTIP, CETA und TISA greifen nicht nur tief in die Souveränität der Staaten ein, sie werden auch tiefgreifende und grundsätzliche Veränderungen im Leben der BürgerInnen mit sich bringen. Da für den Abschluss der Verträge eine Volksabstimmung durch die BürgerInnen nicht zwingend notwendig ist, diese aber in allen Lebensbereichen, wie zu erwarten ist, negativ betroffen sind, sollten sie zumindest wissen, wer von den vom Volk gewählten MandatarInnen ihre Interessen noch vertritt. Dies wäre aus demokratiepolitischen Gründen notwendig, damit der BürgerInnen bei den Wahlen nicht nur Blankovollmachten für selbstherrliche MandatarInnen vergibt, sondern bei wichtigen Fragen auch weiß, wofür jeder/jede einzelne Abgeordnete steht.

Die AK-Wien fordert daher möglichst viel Transparenz für die österreichischen BürgerInnen, beispielsweise eine namentliche Abstimmung zu den Verträgen mit Veröffentlichung des Abstimmungsverhaltens im Internet, Übertragen der Plenardiskussionen durch öffentlich-rechtliche Sender wie dem ORF, der damit seinem Informationsauftrag nachkommen würde etc.